

## Medienmitteilung Gemeinderat

29. November 2024

---

### Tempo-30-Zonen, Verkehrssicherheit

Auch in Uetikon am See hat die Anzahl aller Verkehrsteilnehmer in den letzten Jahren deutlich zugenommen. Dies führt zu einer höheren Dichte an Personen und Fahrzeugen im Strassenraum und geht mit einem Anstieg des Unfallrisikos und des Verkehrslärms einher. In vielen Gemeinden im Kanton Zürich wurden in den letzten Jahren Tempo-30-Zonen eingerichtet. Diese Zonen eignen sich insbesondere in Wohnzonen, da damit die Geschwindigkeiten der verschiedenen Verkehrsteilnehmer aneinander angeglichen werden können. Die Verkehrssicherheit kann damit markant gesteigert werden. Im Dorfzentrum, rund um die Schulanlagen besteht in unserer Gemeinde bereits seit 2001 eine Tempo-30-Zone. Aufgrund des erhöhten Verkehrsaufkommens und verschiedener Anfragen und Petitionen aus der Bevölkerung beauftragte der Gemeinderat im Frühjahr 2024 die Firma SNZ Ingenieure und Planer AG, Zürich, mit der Ausarbeitung eines Tempo-30-Konzepts über das ganze Gemeindegebiet mit dem Ziel, die Verkehrssicherheit zu erhöhen. Am 5. September 2024 hat der Gemeinderat vier Zonen verabschiedet, die für Tempo 30 geeignet sind und vertieft geprüft werden:

Zone 1: Gebiet Tal-/Lindenstrasse und südlicher Teil der alten Bergstrasse

Zone 2: Gebiet Binziger-/Forbüelstrasse

Zone 3: Gebiet Holländer-/Bolterackerstrasse

Zone 4: Gebiet Mühlestrasse

Diese vier Zonen werden detailliert ausgearbeitet und die Perimeter festgelegt. Die SNZ AG ist mit der Detailplanung dieser Tempo-30-Zonen beauftragt worden. Dies beinhaltet eine Vorbesprechung des Massnahmenplans mit der für die Bewilligung zuständige Kantonspolizei Zürich, einen Vorprüfungsbericht, den Festsetzungsentscheid des Gemeinderates mit Kreditbewilligung und des Bewilligungsverfahrens inkl. öffentlicher Ausschreibung. Ohne Einsprachen kann aufgrund der gesetzlichen Fristen davon ausgegangen werden, dass die Zone 1 als erste Massnahme ab dem 3. Quartal 2025 baulich umgesetzt werden kann.

Am 22. Juli 2024 reichte Andrea Molina die Einzelinitiative «Änderung in 30km/h-Zonen der alten Bergstrasse (ab Lindenstrasse), Lindenstrasse und Talstrasse in Uetikon am See» ein. Mit der Umsetzung des Perimeters der Zone 1 werden die Ziele der Initiative erreicht und die Initiantin hat ihr Begehren daher zurückgezogen.

---

### Ansprechpersonen für Medien

Urs Mettler, Gemeindepräsident, Tel. 079 703 82 58 oder Reto Linder, Gemeindeschreiber, 044 922 72 01

geht an:

- Medien
- Gemeindehomepage
- Behördenmitglieder (Gemeinderat, Schulpflege, Sozialkommission, RPK)
- Kirchgemeinden
- Ortsparteien
- Schulleitungen
- Gemeindeverwaltung